

mort nationale que votre question soulève. Il n'y a pas, à mon avis, de sujet plus urgent. La France s'en va aux abîmes avec ses générations successives dont chacune est plus vaniteuse, plus paresseuse et plus révoltée que la précédente. L'éducation irréligieuse est évidemment le principal facteur de cette dégénérescence.» (G. Goyau, *L'école d'aujourd'hui*, p. 336.)

« Nous sommes présentement en passe — je dis cela humblement, mais enfin je crois devoir le dire — d'échouer dans la grande entreprise qui a été faite de faire l'éducation de la démocratie en France, et nous échouons par la raison qu'on vise le savoir et non la conduite... Voilà la source de ces enfants qu'il faut plus tard envoyer en correction paternelle..... (Paroles de M. Gaufres à la *Société des Prisons*, citées par Jacques Bonzon, *Le Crime et l'École*, p. 71.)

* *

A son tour M. Jacques Bonzon, avocat à la Cour d'Appel de Paris et grand partisan de la laïque, dans son ouvrage "*Le Crime et l'École*", après avoir fait un lamentable tableau de la criminalité en France, et surtout touchant l'enfance, dit :

« L'école d'aujourd'hui, les programmes de ses cours et de ses leçons, l'esprit qui les imprègne, non, tout cela n'a pas créé la criminalité montante de l'enfance. Mais elle devait l'enrayer, elle nous promettait de lui barrer le